
Поздравляем!Поздравляем!
Коллектив ЛТЦ сердечно поздравляет 

АРАЛКИНА АЛЕКСАНДРА НИКОЛАЕВИЧА 
с замечательным ЮБИЛЕЕМ!

Начав свою деятельность в отрасли с 
должности электромонтера, сегодня 
Вы – мудрый и ответственный руко-
водитель, чем снискали заслуженное 
уважение коллег.
Желаем здоровья, долгой интересной 
жизни, благополучия Вам и Вашим 
близким.

Коллектив ЛТЦ (р.п. Пильна).

Выходит с 5 августа 1931 года
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2 марта, в воскресенье,  в 2 марта, в воскресенье,  в 
селе Петряксы состоится селе Петряксы состоится ХОК-ХОК-
КЕЙНЫЙ ТУРНИРКЕЙНЫЙ ТУРНИР,  среди уча-,  среди уча-
щихся школ по 1996 год рож-щихся школ по 1996 год рож-
дения включительно, на кубок дения включительно, на кубок 
газеты «Сельская трибуна», газеты «Сельская трибуна», 
посвященный  посвященный  ПАМЯТИ ПАМЯТИ фото-фото-
корреспондентакорреспондента МАКСУТА  МАКСУТА 
МАНСУРОВИЧА ЛАЦЕНОВАМАНСУРОВИЧА ЛАЦЕНОВА..
При себе каждому учащемусяПри себе каждому учащемуся
иметь удостоверение личности.иметь удостоверение личности.
Начало в 12 часовНачало в 12 часов..

ЗАКОН ПОДПИСАН ЗАКОН ПОДПИСАН 
Президент России Владимир Президент России Владимир 

Путин подписал закон «О выборах Путин подписал закон «О выборах 
депутатов Государственной думы депутатов Государственной думы 
Федерального собрания Российской Федерального собрания Российской 
Федерации», в соответствии с ко-Федерации», в соответствии с ко-
торым выборы депутатов Госдумы торым выборы депутатов Госдумы 
проводятся на основе смешанной из-проводятся на основе смешанной из-
бирательной системы, то есть, поло-бирательной системы, то есть, поло-
вина депутатов избирается по одно-вина депутатов избирается по одно-
мандатным избирательным округам мандатным избирательным округам 
(один депутат — один округ), другая (один депутат — один округ), другая 
половина — по федеральному изби-половина — по федеральному изби-
рательному округу пропорционально рательному округу пропорционально 
числу голосов избирателей, поданных числу голосов избирателей, поданных 
за федеральные списки кандидатов.за федеральные списки кандидатов.

Кандидатов должно быть не менее Кандидатов должно быть не менее 
200 и не более 400. Федеральный спи-200 и не более 400. Федеральный спи-
сок кандидатов разделяется на обще-сок кандидатов разделяется на обще-
федеральную и региональную части, федеральную и региональную части, 
но наличие общефедеральной части но наличие общефедеральной части 
необязательно. В общефедеральную необязательно. В общефедеральную 
часть списка может быть включено часть списка может быть включено 
не более 10 кандидатов, в регио-не более 10 кандидатов, в регио-
нальной части должно быть не менее нальной части должно быть не менее 
35 региональных групп кандидатов. 35 региональных групп кандидатов. 
Региональная часть списка должна ох-Региональная часть списка должна ох-
ватывать всю территорию Российской ватывать всю территорию Российской 
Федерации.Федерации.

Для проведения своих избиратель-Для проведения своих избиратель-
ных кампаний политические партии, ных кампаний политические партии, 
выдвинувшие федеральные списки выдвинувшие федеральные списки 
кандидатов, их региональные отделе-кандидатов, их региональные отделе-
ния, а также кандидаты, выдвинутые ния, а также кандидаты, выдвинутые 
по одномандатным избирательным по одномандатным избирательным 
округам, создают избирательные округам, создают избирательные 
фонды.фонды.

Избранным по одномандатному Избранным по одномандатному 
избирательному округу признается избирательному округу признается 
кандидат, который получил наиболь-кандидат, который получил наиболь-
шее, по сравнению с другими канди-шее, по сравнению с другими канди-
датами в данном одномандатном из-датами в данном одномандатном из-
бирательном округе, число голосов бирательном округе, число голосов 
избирателей.избирателей.

«НН».«НН».

ПОПОЛНЯТ РЯДЫ ПОПОЛНЯТ РЯДЫ 
ТРАКТОРИСТОВТРАКТОРИСТОВ

На базе агропромышленного тех-На базе агропромышленного тех-
никума при содействии Пильнинского никума при содействии Пильнинского 
отдела центра занятости населе-отдела центра занятости населе-
ния 15 безработных граждан ос-ния 15 безработных граждан ос-
ваивают профессию тракториста. ваивают профессию тракториста. 
Профессиональное обучение ведется Профессиональное обучение ведется 
под конкретный заказ работодателей. под конкретный заказ работодателей. 
После трехмесячных курсов обучаю-После трехмесячных курсов обучаю-
щимся  гарантировано трудоустрой-щимся  гарантировано трудоустрой-
ство по полученной специальности в ство по полученной специальности в 
сельхозпредприятиях.сельхозпредприятиях.

Подобная практика подготовки ка-Подобная практика подготовки ка-
дров для СПК в районе уже опробо-дров для СПК в районе уже опробо-
вана, два года назад 15 человек из вана, два года назад 15 человек из 
числа безработных получили возмож-числа безработных получили возмож-
ность трудоустройства с помощью ность трудоустройства с помощью 
переподготовки и работают сейчас переподготовки и работают сейчас 
трактористами. трактористами. 

Для граждан и хозяйств района об-Для граждан и хозяйств района об-
учение является бесплатным, так как учение является бесплатным, так как 
оплачивает его служба занятости из оплачивает его служба занятости из 
средств, выделяемых областным бюд-средств, выделяемых областным бюд-
жетом на эти цели.жетом на эти цели.

Г. АБДУЛХАЕВА.Г. АБДУЛХАЕВА.

Масленица – самый радостный Масленица – самый радостный 
праздник в преддверии насту-праздник в преддверии насту-
пающей весны. Это не только пающей весны. Это не только 
хороший повод повеселиться, но хороший повод повеселиться, но 
и возможность хотя бы кратко и возможность хотя бы кратко 
вспомнить нашу историю.вспомнить нашу историю.

По благословению Митрополита По благословению Митрополита 
Нижегородского и Арзамасского Нижегородского и Арзамасского 
Георгия, с 25 февраля по 2 марта Георгия, с 25 февраля по 2 марта 
на ВЗАО «Нижегородская на ВЗАО «Нижегородская 
ярмарка» проводится ярмарка» проводится 
VII Международная православная VII Международная православная 
выставка-ярмарка «Широкая мас-выставка-ярмарка «Широкая мас-
леница», а также второй фести-леница», а также второй фести-
валь «Масленичная седмица». 26 валь «Масленичная седмица». 26 
февраля нашему району, одному февраля нашему району, одному 
из немногих районов области, из немногих районов области, 
представилась возможность при-представилась возможность при-
нять участие в выставке-ярмарке нять участие в выставке-ярмарке 
и фестивале в Нижнем Новгороде.и фестивале в Нижнем Новгороде.

Администрация района постаралась Администрация района постаралась 
представить наш район на областном представить наш район на областном 
уровне всесторонне, ярко и цельно рас-уровне всесторонне, ярко и цельно рас-
сказать о наших достопримечательно-сказать о наших достопримечательно-
стях, о мастерах-умельцах, о людях и стях, о мастерах-умельцах, о людях и 
духовной жизни нашего края.духовной жизни нашего края.

Здесь была  фотовыставка, запечат-Здесь была  фотовыставка, запечат-
левшая живописные уголки и значи-левшая живописные уголки и значи-
мые события нашего района, организо-мые события нашего района, организо-
ванная работниками библиотечной си-ванная работниками библиотечной си-
стемы. В предоставленных павильонах стемы. В предоставленных павильонах 
народные умельцы развернули мастер-народные умельцы развернули мастер-
классы по изготовлению своих изде-классы по изготовлению своих изде-
лий. Чудесные творения из глины и хо-лий. Чудесные творения из глины и хо-
лодного фарфора привезли на выстав-лодного фарфора привезли на выстав-
ку и учили всех желающих приобщить-ку и учили всех желающих приобщить-
ся к этому мастерству Е.С. Демидова ся к этому мастерству Е.С. Демидова 
и Т.А. Горбунова из Подросткового и Т.А. Горбунова из Подросткового 
центра. Мастерство декупажа и яркие центра. Мастерство декупажа и яркие 
изделия этого творения демонстри-изделия этого творения демонстри-
ровали умельцы из СРЦ «Родник» ровали умельцы из СРЦ «Родник» 
Л.И. Туркина и М.Н. Воробьева. А ма-Л.И. Туркина и М.Н. Воробьева. А ма-
стер из Курмыша А. Назаров, на гла-стер из Курмыша А. Назаров, на гла-
зах у посетителей выставки, вырезал зах у посетителей выставки, вырезал 
затейливые фигурки из дерева, все затейливые фигурки из дерева, все 
подходившие любовались его резными подходившие любовались его резными 
иконами и другими поделками, сделан-иконами и другими поделками, сделан-
ными ранее. ными ранее. 

Немалый интерес посетителей вы-Немалый интерес посетителей вы-
ставки вызвало слово отца Андрея, ставки вызвало слово отца Андрея, 
настоятеля храма Успения Божией настоятеля храма Успения Божией 
Матери из с. Бортсурманы, который Матери из с. Бортсурманы, который 
вдохновенно рассказывал об Алексии вдохновенно рассказывал об Алексии 
Бортсурманском, здесь же демонстри-Бортсурманском, здесь же демонстри-
ровался фильм о нем, и была приве-ровался фильм о нем, и была приве-
зена на православную выставку икона зена на православную выставку икона 
этого святого.этого святого.

Директор районного краеведческо-Директор районного краеведческо-
го музея А.А. Помчалов провел пре-го музея А.А. Помчалов провел пре-

зентацию туристического потенциала зентацию туристического потенциала 
Пильнинского района, основной упор Пильнинского района, основной упор 
которого был сделан на православие которого был сделан на православие 
нашего края и, в частности, на святые нашего края и, в частности, на святые 
места Алексия Бортсурманского.места Алексия Бортсурманского.

Созвучно представленным на вы-Созвучно представленным на вы-
ставке нашего района направлениям ставке нашего района направлениям 
прозвучал и концерт мастеров дет-прозвучал и концерт мастеров дет-
ской школы искусств, в котором про-ской школы искусств, в котором про-
звучали классические и духовные звучали классические и духовные 
произведения, произведения русских произведения, произведения русских 
и советских композиторов, а также и советских композиторов, а также 
местных авторов – В.Н. Мамаева и местных авторов – В.Н. Мамаева и 
В.И. Мельниковой.В.И. Мельниковой.

В это же время на другой площадке В это же время на другой площадке 
ярмарки шла бурная торговля и на-ярмарки шла бурная торговля и на-
родное гулянье, как и полагается на родное гулянье, как и полагается на 
масленичной неделе. В бойких тор-масленичной неделе. В бойких тор-
говых рядах раскинуло свои палатки говых рядах раскинуло свои палатки 
Пильнинское райпо, представив жите-Пильнинское райпо, представив жите-
лям и гостям областного центра про-лям и гостям областного центра про-
дукцию собственного производства. дукцию собственного производства. 
Большим спросом пользовался аро-Большим спросом пользовался аро-
матный хлеб и хлебобулочные изделия матный хлеб и хлебобулочные изделия 
Пильнинского хлебозавода. На «ура» Пильнинского хлебозавода. На «ура» 
расходились горячие блины, пироги, расходились горячие блины, пироги, 
пиццы, пирожные, беляши и другие из-пиццы, пирожные, беляши и другие из-
делия комбината питания. Ели, не отхо-делия комбината питания. Ели, не отхо-
дя от прилавка, а блинчики с творогом, дя от прилавка, а блинчики с творогом, 
мясом и сгущенкой брали еще и про мясом и сгущенкой брали еще и про 
запас, чтобы угостить своих домашних.запас, чтобы угостить своих домашних.

Ну и какая же ярмарка, тем более Ну и какая же ярмарка, тем более 
«Масленичная седмица», без шуток-«Масленичная седмица», без шуток-
прибауток, веселых скоморохов, песен, прибауток, веселых скоморохов, песен, 
плясок и  хороводов. Ближе к полудню плясок и  хороводов. Ближе к полудню 
около центрального входа начали со-около центрального входа начали со-
бираться люди, так как здесь артисты бираться люди, так как здесь артисты 

Пильнинского РКДЦ, вокально-ин-Пильнинского РКДЦ, вокально-ин-
струментальная группа «Талисман» и струментальная группа «Талисман» и 
группа из СРЦН «Родник» развернули группа из СРЦН «Родник» развернули 
целое театрализованное представле-целое театрализованное представле-
ние с Дедом Морозом, злючкой Зимой, ние с Дедом Морозом, злючкой Зимой, 
красавицей Весной и потешными ско-красавицей Весной и потешными ско-
морохами. С большим удовольствием морохами. С большим удовольствием 
подпевали зрители нашим артистам и подпевали зрители нашим артистам и 
даже принимали участие в хороводных даже принимали участие в хороводных 
плясках. А пенсионерка из Нижнего плясках. А пенсионерка из Нижнего 
Надежда Михайловна Вилохина при-Надежда Михайловна Вилохина при-
зналась нам, что все это ей напомни-зналась нам, что все это ей напомни-
ло молодость, как они устраивали ве-ло молодость, как они устраивали ве-
селые гулянья на Масленицу и, если селые гулянья на Масленицу и, если 
бы не возраст, то тоже бы пустилась в бы не возраст, то тоже бы пустилась в 
пляс. Не только Надежде Михайловне, пляс. Не только Надежде Михайловне, 
но и всем побывавшим в этот день на но и всем побывавшим в этот день на 
«Нижегородской ярмарке» все понра-«Нижегородской ярмарке» все понра-
вилось, а театрализованное представ-вилось, а театрализованное представ-
ление, игровая программа, горячие, ление, игровая программа, горячие, 
вкусные блины напомнили о самом вкусные блины напомнили о самом 
важном и близком – добрых семейных важном и близком – добрых семейных 
отношениях, почитании старших, люб-отношениях, почитании старших, люб-
ви и заботе о детях. И все они смогли в ви и заботе о детях. И все они смогли в 
это день вдохнуть широту души земли это день вдохнуть широту души земли 
пильнинской, ощутить на себе наше го-пильнинской, ощутить на себе наше го-
степриимство и хлебосольность. степриимство и хлебосольность. 

Ну а Масленица продолжает широко Ну а Масленица продолжает широко 
шагать по  земле, даря людям хорошее шагать по  земле, даря людям хорошее 
настроение, с которым веселее ждать настроение, с которым веселее ждать 
наступления долгожданной весны.наступления долгожданной весны.

Е. КОВАЛЕВА.Е. КОВАЛЕВА.

На снимках: во время праздникаНа снимках: во время праздника
Фото автора.Фото автора.

Пильнинский район Пильнинский район 
на Нижегородской ярмаркена Нижегородской ярмарке
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КАК ПЛАТИТЬ?

С 1 января 2014 года для 
жителей р.п. Пильна увели-
чился норматив на вывоз 
твердых бытовых отходов
Получив январские квитанции 

за коммунальные услуги, жите-
ли частного сектора и жильцы 
домов, взятых в непосредствен-
ное  управление, были неприят-
но удивлены повышением пла-
ты за вывоз ТБО. Понятно, что 
любому человеку как потребите-
лю гораздо больше по душе, ког-
да цены ниже и тарифы меньше. 
Кстати, о последних. «Их повы-
шение, - говорили недоуменные 
читатели, звонившие в редак-
цию, - должно произойти только 
с 1 июля, но никак не в январе». 

Поскольку разработка тари-
фов и нормативов на комму-
нальные услуги, в том числе и 
на вывоз твердых бытовых отхо-
дов, осуществляется органами 
местного самоуправления, за 
разъяснениями мы обратились 
к главе администрации город-
ского поселения «р.п. Пильна» 
Н.В. Ваганову.

- При принятии решения посел-
кового Совета  от  29.11.2013  года 
«О внесении изменений в поста-
новление поселкового Совета 
от 19.11.2008 года «Об утверж-
дении нормативов потребления 
коммунальных услуг» депутаты 
руководствовались распоряже-
нием правительства Нижегород-
ской области № 877 «О норма-
тивах накопления твердых быто-
вых отходов» с последующими 
внесенными изменениями. Эти-
ми нормативными актами уста-
новлены нормы накопления ТБО 
на одного жителя региона в год 
в объеме 1,8 кубических метра. 
Кроме того, этим же распоряже-
нием введены нормы накопле-
ния крупногабаритных отходов 
на одного человека в объеме 0,4 
кубических метра. В р.п. Пиль-
на до нового года норматив, то 
есть количество мусора, кото-
рое выбрасывают жители, был 
существенно занижен и состав-
лял всего 1,3 кубических метра. 
Депутаты решили в итоге увели-
чить только норматив на вывоз 
ТБО, норматив же по накопле-
нию крупногабаритных отходов 
до сих пор не введен. Из-за того, 
что расчетный норматив, за 
который взималась плата, был 
занижен, а за крупногабаритный 
мусор плата вообще не взимает-
ся, за прошлый год МУП «Город-
ской жилфонд» понес убытки в 
размере 784 тысячи рублей. Это 
разница между затратами пред-
приятия и доходами, которые они 
получили от жителей в оплату 

услуг по вывозу ТБО. Эти поте-
ри приходится компенсировать 
за счет других статей, на эти 
деньги можно было бы прове-
сти текущий ремонт подъездов, 
кровли, водопровода, канализа-
ции. Подобная ситуация повто-
ряется из года в год. Продол-
жая работать в убыток, муници-
пальное предприятие неизбежно 
обрекает себя на банкротство. 
Чтобы сегодня соблюсти интере-

сы поселения, не допустить кра-
ха специализированной органи-
зации, занимающейся санитар-
ной очисткой поселка, депута-
ты поселкового Совета пошли 
на  приведение в соответствие 
с действующим законодатель-
ством норматива по сбору и 
вывозу ТБО.

Но суть обозначенной про-
блемы заключается и в рабо-
те самого МУП «Городской жил-
фонд». Камнем преткновения 
продолжает оставаться опла-
та за сбор и вывоз мусора. На 
страницах районной газеты мы 
не раз писали о том, что жильцы 
многоквартирных домов платят 
за эту услугу в отличие от части 
владельцев частных домовладе-
ний, всячески под разными пред-
логами уклоняющихся от заклю-
чения договоров с предприятием 
на вывоз ТБО. Свое нежелание 
они мотивируют тем, что утили-
зируют бытовые отходы само-
стоятельно на своем подворье. 
Верится с трудом, что в своих 
огородах они устраивают захо-
ронение неразлагающихся пла-
стиковой тары и упаковочного 
материала. В данной ситуации 
приходится уповать на созна-
тельность людей, но одновре-

менно необходимо проводить 
активную работу по заключению 
договоров среди жителей част-
ного сектора, напрямую обра-
щаясь к каждому собственнику 
жилого помещения. 

Другая болевая точка специ-
ализированной организации – 
у них с каждым годом увеличи-
вается объем работы по вывозу 
крупногабаритного мусора и не 
только. Не надо сегодня доказы-
вать, что существенно влияет на 
увеличение количества мусора 
широкое использование различ-
ных упаковок, а улучшение ком-
форта и благосостояния населе-
ния влечет за собой рост круп-
ных ремонтов жилья, активное 
обновление мебели и бытовой 
техники. Поэтому, помимо быто-
вого мусора, МУП «Городской 
жилфонд» вынужден вывозить 
старую мебель, холодильники, 
телевизоры и др. Напомню, что 
норматив по накоплению круп-
ногабаритного мусора на тер-
ритории поселения не введен, а 
это значит, что население за его 
вывоз денег не платит. Получа-
ется, что предприятие вынужде-
но убирать неоплаченный мусор. 
И, тем не менее, стихийных сва-
лок крупногабаритных отходов 
на улицах р.п. Пильна у нас не 
наблюдается. А насчет нормати-
ва, вынес, к примеру, ты к кон-
тейнерной площадке отслужив-
ший свое диван, вот тебе и один 
куб мусора, ты выполнил почти 
годовую норму накопления отхо-
дов. Надо пояснить также, что с 
42 рублей 43 копеек, такой ста-
ла плата за сбор и вывоз ТБО на 
одного человека с 1 января этого 
года, 11 рублей 12 копеек МУП 
«Городской жилфонд» перечис-
ляет МУП «Коммунальщик» за 
утилизацию отходов. 

Закон не устанавливает обяза-
тельного заключения договоров 
на вывоз мусора в частном сек-
торе. В связи с этим у владель-
цев частных домовладений оста-
ется право самим вывозить ТБО 
на свалку. Только таковых у нас 
единицы. Многие, отказываясь 
заключать договор, предпочи-
тают пользоваться услугой бес-
платно. В числе «отказников», 
как сообщили в МУП «Город-
ской жилфонд», есть депутаты 
Земского собрания и поселко-
вого Совета, предприниматели, 
состоятельные люди. Плата за 
вывоз ТБО, видимо, очень обре-
менительна для их семейного 
бюджета. 

Г. АБДУЛХАЕВА. 

    РЕШИТ ЛИ ПРОБЛЕМУ 
          УВЕЛИЧЕНИЕ НОРМАТИВА

По  инициативе филиала ФГУ «Россельхоз-
центр» по Нижегородской области на про-
шлой неделе было проведено  совещание в 
нашем районе, на котором присутствовали 
руководители СПК, фермерских хозяйств, 
специалисты агрономической службы. 

Пока еще есть время до начала весенне-
полевых работ, не лишним будет проанали-
зировать работу растениеводческой отрасли, 
важных ее составных, без которых не может 
быть хорошего урожая. А важными составны-
ми являются семена и работа по защите рас-
тений. Если эти мероприятия будут проводить-
ся на должном уровне, то будет возможность 
с минимальными потерями и минимальными 
затратами получать хорошие урожаи. Именно 
об этом вел речь с собравшимися руководи-
тель «Россельхозцентра» Н.М. Родин и специ-
алисты этого управления.

Проведя анализ нескольких лет, был сделан 
вывод, что, несмотря на то, что качество семян 
в хозяйствах нашего района несколько выше 
среднеобластных показателей, все же оно 
далеко от идеального. Так, в семенном фон-
де яровых культур в этом году 73% составля-
ют семена 1-4 репродукций, 19% массовой и 
лишь 8% составляет элита. Из 4985 тонн про-
веренных семян лишь 85 % кондиционные, 734 
тонны являются некондиционными по засорен-
ности. Кроме того, специалистами центра был 
проведен анализ сортов высеваемых куль-
тур в нашем районе, рассказано о преимуще-
ствах или недостатках того или другого сорта, 
о сортах зерновых, внесенных в реестр, и на 
какие распространяются дотации и страховка. 

У зерновых культур, как озимых, так и яро-
вых, очень много вредителей, и они нано-
сят огромный ущерб урожаю и качеству зер-
на. Специалист по защите растений Г.Г. Его-
шина рассказала не только об их разновидно-
стях, но и о тех препаратах, которые необходи-
мо использовать для борьбы с ними. Основной 
упор необходимо делать на протравливание 
семян и использование протравителей двух 
и более компонентных, которые имеют более 
широкий спектр действия. Необходимо прово-
дить и химпрополки, в нашем районе в этом 
плане наибольшее предпочтение отдается ози-
мым. Так, СПК проводят химпрополку на 89% 
посевных площадей, а КФХ на 90% гектаров 
озимых.

Познакомили сельхозпроизводителей и с 
новинками химической промышленности. 
Здесь и различные протравители, и интермаги 
- комплексные подкормки, и множество других 
препаратов, которые разработаны учеными, 
чтобы помочь сельхозпроизводителям полу-
чать высокие урожаи и выращивать качествен-
ную продукцию. Было также отмечено, что все 
эти новинки можно сегодня купить и у россий-
ских производителей, где они стоят на поря-
док дешевле, а имеют такой же эффект. Было 
предложено обратить внимание на такого про-
изводителя, как ЗАО «Щелково агрохим», про-
дукция которого была продемонстрирована 
перед собравшимися.

Подводя итоги встречи, начальник управ-
ления сельского хозяйства П.Н. Лиганов 
отметил актуальность данного совещания 
в преддверии весенне-полевых работ. Есть 
еще время что-то исправить или пересмо-
треть. Однозначно, необходимо всем плот-
нее заниматься химзащитой, иначе невозмож-
но будет конкурировать с другими произво-
дителями зерна и получить продукцию, отве-
чающую всем современным требованиям. 
  Кроме того, он отметил, что подготовка к вес-
не в районе идет полным ходом. Занимают-
ся хозяйства  доработкой семенного фонда, 
продолжается ремонт техники, начали завоз-
ить и удобрения. На сегодняшний день закупа-
ют удобрения девять хозяйств. Так, СПК «Дея-
новский» уже завезли 213,2 т.д.в., «Новый 
путь» - 118,7, «Майданский» 67,8 т.д.в. Заку-
пают минеральные удобрения и  СПК «Оборо-
на страны», «Заря», «Красная гора», «Камен-
ский», «Медяна» и «Восход» - всего по району 
завезено 550,5 т.д.в. В прошлом году эта циф-
ра достигала 1158,6 т.д.в. или по 22,4 кг на га 
посевной площади, а в этом только 10,6 кг.

Е. КОВАЛЕВА. 

ДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

П р о с т о  т а к П р о с т о  т а к 
у р о ж а й у р о ж а й 

н е  в ы р а с т и т ьн е  в ы р а с т и т ь

В связи с переводом жителей частных домов, 
проживающих в сельской местности, на новый 
порядок оплаты за потребленную электроэ-
нергию, у населения нашего района возник-
ло немало вопросов, которые они присла-
ли нам в редакцию. Нами были направле-
ны в ОАО «Нижегородская сбытовая компа-
ния», и мы надеемся получить от них ответ. 
  Активисты из села Курмыш не привыкли пасо-
вать перед трудностями и сами ищут выход из 
сложных ситуаций. Так, одним из серьезных 
вопросов, на который сельские жители никак 
не могут найти ответ, является передача пока-
заний элекросчетчика в период с 23 по 26 число 
каждого месяца. Сбытовая компания предлага-
ет это делать по телефону (который постоянно 
занят), через сайт, электронную почту или спе-
циальный ящик-бокс, который находится на зда-

нии «Энергосбыта» в Пильне. У сельских жите-
лей не у всех есть даже телефоны, а говорить 
о том, чтобы восьмидесятилетнюю бабушку 
научить пользоваться интернетом, вообще не 
приходится. А ведь большую часть  населения 
наших сел составляют именно пожилые люди.

В Курмыше попробовали решить эту пробле-
му по-своему. По инициативе ветеранов села 
и по согласованию с главой Курмышской сель-
ской администрации, было решено повесить в 
селе специальные ящики, куда до 25 числа каж-
дого месяца жители села будут опускать квит-
ки со своими показаниями счетчика, а 26 числа 
работник администрации отвезет эти квитанции 
в Пильну. Такую инициативу не мешало бы под-
хватить и другим администрациям района, ведь 
пока другого выхода из этой ситуации нет.

Е. АЛЕКСАНДРОВА.
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БЕЗВЫХОДНЫХ БЕЗВЫХОДНЫХ 
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Сейчас многие мамы про-
водят время в социальных 
сетях в интернете, где  не 
редки статьи с призывом 
отказаться от вакцинации 
детей, пишут, что это под-
рыв здоровья ребенка и 
разрушение его иммунной 
системы. Причем подобные 
статьи находят живейшие 
отклики среди мам. Чтобы 
лучше разобраться в ситуа-
ции, мы обратились к район-
ному педиатру Пильнинской 
центральной районной боль-
ницы Александре Алексан-
дровне СИДЕЛЬНИКОВОЙ.
- Александра Алексан-

дровна, скажите, пожалуй-
ста, что из себя представляет 
вакцинация?

- Вакцинация (прививки) – это 
введение в организм вакцины с 
целью вызвать невосприимчи-
вость к тому или иному инфек-
ционному заболеванию, то есть 
создать активный иммунитет.  
Вакцины – это медицинские 
препараты, получаемые из уби-
тых или живых, но ослабленных 
микробов – возбудителей инфек-
ционных болезней или продуктов 
их жизнедеятельности. Активный 
иммунитет  возникает уже через 
1-3 недели после завершения 
вакцинации и сохраняется меся-
цами и годами. 

- Расскажите подробнее про 
прививки, которые делаются в 
раннем детском возрасте. 

- Прививки бывают плановые 
и по эпидемиологическим пока-
заниям. К плановым прививкам 
относятся прививки против дет-
ских инфекций. Так, по данным 
Европейского регионального бю-
ро Всемирной организации здра-
воохранения, плановая имму-
низация против полиомиелита, 
столбняка, дифтерии, коклюша, 
кори и эпидемического паротита 
(свинки) ежегодно спасает жизнь 
и здоровье 3 миллионам детей в 
мире. 

На сегодняшний день суще-
ствует более 100 различных вак-
цин. Малышам делают только 
самые необходимые прививки — 
от тех болезней, которые им ре-
ально угрожают. Например, на-
ших детей сразу после рождения 
прививают от туберкулеза. Дело 
в том, что младенцу заразиться 
не так уж сложно — больные лё-
гочными формами туберкулёза 
обычно не обращают внимание 
на симптомы начальной стадии 
болезни (покашливание, уста-
лость). Такие люди живут рядом 
с нами, ходят на работу, сидят 
в очереди в поликлинику. У за-
разившихся младенцев болезнь 
переходит в активную форму 
и прогрессирует намного бы-
стрее, чем у взрослых. Кроме то-
го, если противотуберкулёзную 
вакцинацию отложить, скажем, 
до года, это будет большей на-
грузкой для малыша в будущем. 

Для формирования противо-
туберкулёзной защиты нужно 
около двух месяцев, и в это вре-
мя желательно, чтобы иммуни-
тет «отвлекался» по минимуму, 
а у годовалого ребенка он есте-
ственным образом занят знаком-
ством с огромным количеством 
аллергенов, вирусов и бактерий 
из окружающего мира. Также ма-
лышам делаются прививки про-
тив гепатита, кори, дифтерии,  
краснухи, коклюша и других. 

Но мы, медицинские работни-
ки, не имеем права делать при-
вивки без письменного согласия 
родителей или законных пред-
ставителей малыша.

- А были ли в нашем райо-
не случаи отказа от плановых 
прививок?

- К сожалению, да, на данный 
момент у нас 18 родителей от-
казались от плановых прививок, 
конечно, от общего числа это не-
большой процент.  Мы пытаемся 
рассказать о всех последствиях 
такого шага, в первую очередь 
в плане здоровья. Мотивация у 
всех самая разная, чаще всего 
говорят, что не хотят разрушать 
иммунитет, что в прививки входят 

вредные вещества, что ребенок 
потом капризничает, у него повы-
шается температура, некоторые 
отказываются из-за религиозных 
убеждений. Перед прививкой 
об этом родителей предупреж-
даем и даем соответствующие 
рекомендации.  

Не стоит забывать, что  привив-
ки, с точки зрения иммунитета, — 
это вполне обычная болезнь, ко-
торую лечат теми же способами, 
которые используют и против ре-
альных болезней. Раздражители 
тренируют и укрепляют иммуни-
тет, подобно тому, как силовые 
упражнения укрепляют мускула-
туру, а в стерильных условиях им-
мунитет чахнет. 

Хочу привести вот какой при-
мер: в начале января мы дела-
ли прививки против гепатита А 
(желтухи), и благодаря им нам 
удалось предупредить распро-
странение этого заболевания в 
нашем районе.  Я все время го-
ворю родителям о том, что приви-
тые дети могут заболеть, но забо-
левание  будет протекать в более 
легкой форме. Делая прививку, 
вы, в первую очередь, сохраняете 
жизнь! К тому же такие болезни, 
как коклюш, корь не уничтожены 
полностью, и если вдруг начнется 
вспышка, то в зоне риска окажут-
ся те, кто не был привит.  

По итогам 2013 г. зарегистриро-
вано 32 случая кори, из заразив-
шихся 23 человека не были при-
виты, 7 не имели сведений о при-
вивках,  2 были ревакцинированы 
позже положенного возраста.

У непривитых детей возникают 
проблемы  и в социальной жиз-
ни, так как карта прививок нужна 
для посещения различных мас-
совых мероприятий, соревнова-
ний, отдыха в санаториях и дет-
ских лагерях, выезда за границу. 

Родителям следует помнить, 
что от их решения делать или от-
казаться от прививки может за-
висеть реальная жизнь их детей.

-  Спасибо Вам большое за 
подробную информацию.

Записала
 Э. ТАРЛЫКОВА.

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИНОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

Прививки делать надоПрививки делать надо

У каждого жителя нашей необъятной страны 
свое отношение к Олимпиаде Сочи-2014. Но мы 
едины в одном: никто из нас не равнодушен к 
этому поистине историческому событию - XXII 
Олимпийским играм, которые проводит наша 
страна. Наше поколение уже были свидетелями 
XXII летних Олимпийских игр Москва -1980. И мы 
помним, какой мощный толчок дала эта олим-
пиада для развития массового спорта в нашей 
стране.

В Красногорской школе в начале учебного года был 
разработан план мероприятий, посвященных Олим-
пийским играм. В январе была объявлена викторина 
среди 5-11 классов на знание истории олимпийского 
движения. Надо отметить, 35 учащихся нашей школы 
показали  глубокие познания в этой области в рамках 
конкурса «Лучшие из лучших – 2013».

Творческие ребята приняли участие в конкурсе ри-
сунка «Здравствуй, Олимпиада!» Хочется отметить за-
мечательные рисунки Османовой Ф., Алимова В., Хай-
ретдиновой Г., Салахетдиновой Ф., Атауллиной Э., Экс-
ановой М., Якубовой Э., Каримовых Ляйсян и Гульназ.

В вестибюле школы висит стенд «Календарь Олим-
пиады», где ребята узнавали свежие вести с Олимпи-
ады Сочи-2014. 

В канун открытия Олимпиады Сочи-2014, мы запла-
нировали спортивный праздник – школьные олимпий-
ские игры под лозунгом: «Папа, мама, я - спортивная 
семья!».  Мы - это дружный коллектив единомышлен-
ников: классных руководителей 5-7 классов  Измайло-
вой В.М. (автор сценария праздника), Атауллиной  Е.А., 
Зиннятуллиной Н.Р., учителя  физкультуры Хайретди-
нова Р.М., директора школы Мусина Р.Х., зам. дирек-
тора по ВР Измайловой В.А.

Все  было как на настоящей Олимпиаде. После всту-
пительного слова ведущего спортивного праздника 
Измайловой В.М., в спортивный зал вбегает факело-
носец  М. Летфуллина. В белых спортивных костю-
мах олимпийский флаг с гордостью несут учащиеся 6 
класса Якубова Г., Хусяинова М., Ибрагимова Ф., Са-
фиуллина Г. Звучит гимн России, право поднять флаг 
школьных олимпийских игр предоставляется чемпио-
нам России по борьбе на поясах Атауллину Рафаэлю 
Гафуровичу и Сабитову Ринату Рустямовичу. От имени 
судей клятву дает главный судья соревнований Хай-
ретдинов Р.М., от имени участников клятву уважитель-
но относиться к соперникам произносит Атауллина А., 
председатель школьного олимпийского комитета Му-
син Р.Х. объявляет школьную олимпиаду открытой.

Каждая команда знакомит со своим названием, де-
визом и эмблемой.

Конкурсы были очень зрелищными: это и ведение 
мяча, и бег в мешках, и ведение воздушного шара, и 
бег с ложками, и броски баскетбольного мяча, сидя на 
плече отца. А конкурс мам, с привязанными к ноге воз-
душными шарами, вызвал бурю эмоций, т.к. ни одна 
мама не проиграла.

В перерывах между конкурсами каждый класс под-
готовил показательные выступления. Члены школьной 
спортивной секции показали красивые приемы борь-
бы на поясах, пятиклассницы исполнили замечатель-
ный номер с обручами, семиклассницы удивили всех  
выступлением  с гимнастическими лентами, шестой 
класс зажигал спортивными танцами  и сорвал больше 
всех аплодисментов.

 И вот, соревнования подошли к концу, пока жюри 
подсчитывало баллы и определяло места, в исполне-
нии 6 класса прозвучал гимн Олимпиады. 

Хотя все команды выступили ровно, но соревнова-
ния есть соревнования. Председатель жюри Мусин 
Р.Х. объявляет победителей и награждает дипломами 
и призами команду семьи Камалетдиновых, занявших 
первое место, второе место поделили команды семей 
Сабитовых и Османовых, третье место заслужили ко-
манды семей Атауллиных и Каюмовых.

Атмосфера праздника, сопричастность Олимпий-
ским играм царила в школе. Участие в данном меро-
приятии надолго запомнится и участникам, и болель-
щикам. От имени организаторов школьной олимпиады 
мы благодарим наших активных родителй: Османо-
вых, Каюмовых, Камалетдиновых, Сабитовых, Атаул-
линых. Не все заявленные семьи смогли участвовать, 
их ждем на следующий год. До встречи на спортивных 
площадках.

В. ИЗМАЙЛОВА, 
зам. директора по ВР.

Фото автора .

ОЛИМПИАДА — ОЛИМПИАДА — 
ЭТО ДРАЙВЭТО ДРАЙВ
НАШЕГО ВРЕМЕНИНАШЕГО ВРЕМЕНИ

СПОРТСПОРТ

В 2013 году в регионе сделан большой шаг по 
переходу с аналогового на цифровое эфирное 
телевидение (ЦЭТВ). Согласно федеральной 
целевой программе «Развитие телерадиовеща-
ния в Российской Федерации на 2009-2015 годы» 
Нижегородская область относится к регионам 
третьей очереди, где создание цифровой сети 
запланировано на 2011 – 2015 годы. На конец 
года регион стал одним из лидеров по охвату на-
селения цифровым сигналом  среди внутренних 
территорий страны. 

«На сегодняшний день цифровое эфирное телеви-
дение могут принимать около 80% населения области. 
На территории, где проживают более 2,7 млн человек,  
доступны в цифровом качестве 10 общероссийских 
обязательных общедоступных каналов первого фе-
дерального мультиплекса  - пакета цифровых каналов 
РТРС-1», - отмечает первый заместитель министра 
информационных технологий, связи и средств мас-
совой информации Нижегородской области Евгений 
Муравьев.

Этот результат достигнут за счет реализации перво-
го этапа внедрения цифрового эфирного вещания в 
регионе, на котором под задачи «цифры» Нижегород-
ский филиал РТРС (исполнитель госпрограммы на 
территории Нижегородской области) модернизировал 
12 действующих РТС. Пионером цифрового эфирного 
вещания в регионе стал Саров, где в октябре 2012 го-
да введен в эксплуатацию новый радиотелевизионный 
центр. Год назад, в феврале 2013 года, телевидение 
нового формата пришло в столицу Поволжья. 

Одновременно с этим был дан старт второму этапу 
цифровизации, который предполагает масштабное 
строительство новых объектов в регионе. 

Создание цифровой сети в регионе осуществляется 
таким образом, что формируемая для первого муль-
типлекса инфраструктура автоматически становится 
базовой для трансляции последующих пакетов циф-
ровых программ (в частности,  второго федерального 
мультиплекса - пакета РТРС-2). В декабре 2013 года в 

Нижнем Новгороде успешно прошли натурные испыта-
ния, призванные снять ограничения для вещания вто-
рого пакета цифровых программ на выделенной часто-
те  (730 МГц, 53 ТВК). Предварительное заключение 
позволяет рассчитывать на то, что второй мультиплекс 
начнет вещание в Нижнем Новгороде уже в текущем 
году. По мере поступления необходимого оборудова-
ния пакет РТРС-2 будет запускаться на действующих 
объектах цифровой сети Нижегородской области.

Также в 2013 году в Нижегородском филиале РТРС  
создан центр кодирования и мультиплексирования, ко-
торый в перспективе обеспечит технологическую воз-
можность для трансляции регионального контента. 

В рамках реализации госпрограммы большое вни-
мание было уделено информационно-разъяснитель-
ной кампании для населения по переходу на цифровое 
эфирное телевидение. 20 февраля 2013 года, одно-
временно с запуском «цифры» в Нижнем Новгороде,  
открыт Центр консультационной поддержки, специали-
сты которого призваны отвечать на любые вопросы 
жителей города и области, касающиеся ЦЭТВ. Кроме 
этого ведется активная разъяснительная работа с при-
влечением региональных информационных ресурсов. 
На местах информационно-разъяснительная кампания 
идет при поддержке  администраций городских окру-
гов и муниципальных образований Нижегородской 
области. 

В 2014 году Нижегородский филиал РТРС планирует 
завершить второй этап создания цифровой сети в Ни-
жегородской области, предполагающий ввод в эксплу-
атацию 16 РТС. Также предприятие приступит к реали-
зации третьего этапа, в ходе которого запланировано 
строительство еще 12 новых объектов.   

Таким образом, к концу 2015 года, когда в регионе 
полностью завершится создание цифровой сети, в 
соответствии с одним из важнейших целевых инди-
каторов госпрограммы, 98,3% жителей региона полу-
чат доступ к многоканальному вещанию с гаранти-
рованным предоставлением общероссийских обяза-
тельных общедоступных каналов первого и второго 
мультиплексов. 

Н. ВАСИЛЬЕВА.

Цифровое эфирное телевидение в Нижегородской областиЦифровое эфирное телевидение в Нижегородской области


